

# 座長 矢澤祐史の ありのまま、 心のまま vol.11

今、熱を出してつらそうな娘を  
病院に連れてきました。

手足口病だそうで、流行しているそうです。

幼い娘はつらいようで、夜中、  
悲鳴をあげるように泣く声は、  
僕のハートに響きます。

ママはもっとでしょうね、  
夜中、ずっと抱っこをしています。  
母は偉大です。

僕は自分が親になるまで、  
これほど親が子どもにキスをしたり、  
抱きしめたりするとは知りませんでした。  
自分の親を想像すると、ちょっと気持ち悪いですけど(笑)。

今でも大切に持っている、母からの手紙があります。

薬物がやめられず、苦しんでいた頃、母の愛が僕の消えかけていた命を救いました。

そこには「愛しています、まだまだ間に合う、  
私にそう思わせてください」と書いてあります。  
その手紙を読んでからの17年間、一度も覚せい剤を使用していません。

母は偉大なり。



## ～ONENESS GROUPにご支援～

平素はワンネスグループの活動に、ご理解、ご協力をいただき  
ありがとうございます。皆さまの温かなご支援は、私たちの活  
動の励みです。今後ともよろしく願っています。

【献金して下さった方(五十音順)】  
あかむね法律事務所 赤宗桂様/石橋和幸様/加藤日出男様  
/香川英司様/岸本年史様/小泉隆志様/古都の風法律事務所  
山崎靖子様/許斐より子様/重田英治様/杉山光様/高嶋昌司  
様/谷岡一郎様/田口大輔様/田林宏章様/中宮寺日野西光尊  
様/陳若富様/内藤さと子様/遠馬様/中川広規様/奈良総合  
法律事務所 内橋裕和様/奈良総合法律事務所 荒木秀夫様/  
奈良総合法律事務所 倉橋毅至様/奈良総合法律事務所 東稔  
忠幸様/なら法律事務所 朝守令彦様/奈良県遊技業協同組合  
様/橋本宏様/ひろメンタルクリニック 奥田宏様/廣田美知  
子様/ふく様/萩原優様/村西黄宝様/森美紀様/盛池美津子  
様/横田誠様/吉田恒俊様...その他匿名の方  
(6月15日分まで掲載)

Local Activity in 奈良  
社会復帰促進就労支援  
シンポジウムへ  
矢澤代表が  
パネリストとして参加。

7月6日(水)、奈良県大和高田市のさざんかホールにて  
県主催のシンポジウムが開催され、矯正施設を出所され  
た方の就労をいかに支援していくか、議論が交わされまし  
た。ワンネスグループ代表の矢澤もパネリストの一人とし  
て登壇し、依存症回復支援における社会復帰プログラムと  
しての就労支援のあり方、またグループで運営している飲  
食店や農園についても説明させていただきました。  
先だって5月にはフラワーガーデン代表のオーバーヘイ  
ム容子、スタッフの井上麻希が奈良保護観察所で開催され  
た、刑務所出所者等就労支援事業協議会へ出席しました。  
今、ワンネスグループが地域の専門家として、声をかけ  
ていただける場が増えています。

## ★献金はこちらへお願いいたします★

ゆうちょ銀行 店名)四五八 店番)458  
普通口座)0387467  
口座名)ワンネスグループ依存症関連問題基金

## 【編集人】

Healing Garden Care Center 代表:矢澤祐史  
〒635-0065 奈良県大和高田市東中2-10-18  
TEL0745-22-0207 e-mail:info@garden-ag.org

## 【発行人】

関西障害者定期刊行物協会  
〒543-0015 大阪市天王寺区真田山町2-2 東興ビル4階  
定価:100円

## ONENESS MIND ゲストコラム

ワンネスグループに縁のある方からのメッセージをお届けします！



vol.7  
メンタルトレーナー  
加藤史子さん



●Profile  
心が繊細で傷つきやすく、悩  
んでいる時間が圧倒的に長  
い人生の中で、心と身体  
の健康を崩し、約10年間、病  
院へ通った経験から、自分  
の心の立て直し方を知りた  
いと思い、心理学の勉強を  
始める。子どもから大人ま  
でわかりやすく理解できる  
ワークショップや講座を開  
催中。

### 悩んだとき、人はどうするのでしょうか？

自分を責めて後悔したり、相手を責めて攻撃したり、我慢すぎて  
苦しくなったりする時があります。子どもだって同じこと。では、ど  
うすればいいの？ 子どもたちも解決策を求めています。  
こころメガネは、自分にとって辛いことや嫌なことを、自分にとつ  
てのチャンスや嬉しいことに変えてくれるメガネです。どうやってそ  
のメガネを使えばいいの？、本書では活用方法と活用したらどのよう  
なチャンスを見つけられるのかを紹介しています。例えば「夢を反対  
された」「認められていない」とき、どのようなチャンスにできるのか。  
幸せを見つけるメガネは誰でも持っています。そのメガネの活用方法  
を子どもにもわかるように伝えたくてこの本を書きました。  
全国でワークショップや講座も開催中です。  
http://kodomo-c.jp/

## イベント情報 【すべてのお問合せ】

TEL 0745-24-7766 (ワンネスグループ本部) / http://oneness-g.com

ワンネスグループでは全国各地で依存症に関するイベントを行っています。詳しくは各イベントのチラシ、またはワンネスグループのホームページをご覧ください。スタッフ一同お待ちしております！ぜひお近くの会場へお出かけください！

### ★依存症を知るセミナー★

- 【奈良・奈良市】7月19日(火)14:00～16:00  
エルトピア奈良小会議室1 (奈良市西木辻町93-6)
- 【愛知・名古屋市】7月29日(金)13:30～16:30  
名古屋企業福祉会館第2会議室(名古屋市中区大須2-19-36)
- 【大阪・大阪市】8月13日(土)13:30～16:30  
ドーンセンター-中会議室2(大阪府中央区大手町1-3-49)
- 【三重・四日市市】8月19日(金)13:30～16:30  
じばさん三重 研修室1(四日市市安島1-3-18)
- 【兵庫・神戸市】8月20日(土)13:30～16:30  
兵庫県中央労働センター 会議室202  
(神戸市中央区下山手通6-3-28)
- 【奈良・大和高田市】9月13日(火)18:30～20:30  
コスモプラザ 多目的ホール(大和高田市片塩町12-5)
- 【京都・京都市】9月24日(土)13:30～16:30  
京都社会福祉会館 第1会議室  
(京都市中京区丸太町上京猪熊中之町519)

### メディアで紹介されました！

- 【新聞・雑誌】  
5月24日 日本経済新聞/違法賭博すぐそこに  
5月29日 河北新報/依存症の背景 経験者に学ぶ 仙台セミナー  
6月10日 沖繩タイムス/支援の現場から  
【テレビ】  
5月17日 毎日放送/「ちちんぷいぷい」薬物使用で逮捕・裁判 経験者が語る”心理状態”とは？  
5月17日 NHK /「ニュースウオッチ9」薬物依存克服は「仲間の存在支えに」  
5月25日 毎日放送/「ちちんぷいぷい」知られざる女性の依存症(前編)～薬物・ギャンブル・ダイエット～  
5月31日 毎日放送/「ちちんぷいぷい」元プロ野球選手判決の日に関く 経験者が語る「更生への道」  
6月1日 毎日放送/「ちちんぷいぷい」知られざる女性の依存症(後編)～男性依存～  
6月8日 TBSテレビ/「まさかのオウメン」実録覚醒剤で身を滅ぼした女性！経験者が語る実体験！  
6月27日 毎日放送/「ちちんぷいぷい」元俳優覚醒剤と大麻所持で逮捕 スタッフが語る「覚醒剤と家族との関係」  
6月30日 テレビ朝日/「羽鳥慎一モーニングショー」元依存女性が語る「抜け出せない闇」

ワンネスグループの活動が、新聞やテレビなどで紹介されました。  
グループのホームページでは記事をご覧ください。http://oneness-g.com

### ★東北キャラバン★

- 【青森・八戸市】9月10日(土)13:30～16:00  
八戸市総合福祉会館(八戸市根城8-8-155)
- 【岩手・盛岡市】9月11日(日)13:30～16:00  
アイーナいわて(盛岡市盛岡駅前西通1-7-1)

### ★女性の依存症と回復セミナー★

- 【大阪・大阪市】7月30日(土)19:00～21:00  
ドーンセンター-大会議室1(大阪府中央区大手前1-3-49)

### ★沖縄地区セミナー&相談会★

- 【沖縄・宮古島市】7月9日(土)、9月10日(土)13:30～16:30  
宮古島市中央公民館2階研修室、視聴覚室(宮古島市平良下里315)
- 【沖縄・那覇市】  
7月16日(土)、8月20日(土)、9月17日(土)18:30～20:30  
沖縄県総合福祉センター 研修室401(那覇市首里石嶺町4-373-1)
- 【沖縄・石垣市】8月13日(土)13:30～16:30  
石垣市健康福祉センター 2階会議室(石垣市登野城1357-1)

※参加費無料、当日の参加可能。終了後、相談を受け付けます(人数に限りがありますのでご了承ください)。  
※郡山、仙台は参加費1000円(資料代・会場費として)

ワンネスグループの活動が、新聞やテレビなどで紹介されました。  
グループのホームページでは記事をご覧ください。http://oneness-g.com

取材のお問合せ・お申込み ワンネスグループ本部 TEL 0745-24-7766

## KSKS GARDENの記録

# Oneness Mind

ワンネスマインド

vol.11

～自分を好きになることから  
始めよう～

依存で困ったらワンネス 検索

ONENESS GROUP  
ワンネスグループ

依存症でお困りなら  
ご相談ください。

0120-111-351

依存症SOS相談メール:sos@oneness-g.com



LINE公式アカウント開設!!  
ID[oneness-g]で検索を!  
私たちとつながりましょう!!

## 私たちの活動がますます広がりを見せています！

沖縄では、はや梅雨も明けて盛夏の様相  
を呈しています。地震の爪痕が残る九州地  
方で、追い打ちをかけるように集中豪雨が  
あったり、関東・関西地方では猛暑日にな  
ったりと様々ですが、皆様お変わりなくお過  
ごしでしょうか。

### ●『KENDAMA沖縄』オープン！

さて、前号のニュースレターでもお伝え  
しておりました『麵屋拳玉』の2号店、『KEN  
DAMA沖縄』が那覇市首里にオープンしま  
した。琉球王朝の面影が今も残る界隈で、  
新店は世界遺産の首里城からも程近い目  
抜き通りに面しています。名古屋で培った  
秘伝の白醤油ラーメン&塩ラーメンが南  
国の風に乗って新たな薫りを花開かせま  
す。名古屋の拳玉1号店は、お陰様で開店  
以来多くのお客様にご愛顧いただき、イン  
ターネットの口コミサイトでも高い評価を  
頂戴しています。シェフ渾身の一杯がハイ  
レベルな証、すばらしい限りです。ですが  
まったく風土や文化が異なる沖縄で、この  
尾張・三河の伝統を引き継ぐ作品が受け入  
られるかどうかはまったくもって未知へ  
の挑戦です。ワンネスグループの戦略とし  
ても、回復者の雇用創出のモデルを確立で  
きるかどうかの試金石となります。これが  
成功すれば、全国展開、卒業生のUターン・I

ターンプランも夢ではありません。膨らむ  
夢に心が沸き踊る今日この頃です。ぜひご  
期待ください。また皆さまもお近くにお越  
しの際には、お立ち寄りください。

### ●ファーストレディが奈良施設を訪問

話は変わりますが、6月中旬に安倍晋三  
首相夫人の昭恵さんが、ワンネスグルー  
プの奈良県の施設を訪問してくださいまし  
た。女性専用施設『フラワーガーデン』でプ  
ログラムを見学され、奈良オフィスでは、  
私と対談を行いました。私からは、最先端  
の調査研究とエビデンスに基づくプログラ  
ムをいち早く取り入れること、日本でそ  
のようなプログラムをしっかりと実践でき  
るカウンセラーの育成・認定制度を広めよ  
うと努力していること、当事者が互いに支  
え合い、愛情と共感を分かちあいながら回  
復を目指す、治療共同体のシステムの有効  
性などをお伝えしました。昭恵さんは私た  
ちの話を熱心に聞かれ、依存症の深刻さや  
回復の難しさ、そして回復できるという希  
望を実感され、感動に涙される場面もあり  
ました。我々が一丸となって時代を率先す  
る取り組みを行っていることにエールを  
送っていただきました。その後、奈良の施  
設の利用者全員が顔をそろえる夕方の集  
いでも、私たちの仲間と気さくに談笑され

ていました。最後は記念写真。本当にすば  
らしい一日になりました。日本では、依存症  
や薬物乱用に対する理解が深まっている  
とは言えず、偏見も多く存在しています。こ  
のたびの昭恵さんの訪問は、より多くの方  
に依存症の真実や回復の希望について  
知っていただく、非常に大きなきっかけと  
なりました。過密スケジュールのなか、ワン  
ネスグループの施設に足を運んでくださ  
ったことには格別の意義があります。また、  
私たちグループが依存症についての包  
括的支援を積み重ねてきた、その道のりを  
認めていただいた瞬間でもあります。

今年も半ばが過ぎ、相変わらず目まぐる  
しい時間が過ぎておりますが、このように  
私ども一同のひたむきな歩みは、着実に成  
果を生んでいます。今後とも変わらぬご支  
援を賜りますよう改めてお願い申し上げ  
ます。

2016年7月  
一般財団法人ワンネスグループ  
代表理事 矢澤祐史

ONENESS GROUP ワンネスグループのエネルギーは、今、全国に広がっています。



一般社団法人 GARDEN (奈良)  
薬物・アルコール・ギャンブル  
などの依存症治療共同体



日本ファミリーインタベンションセンター  
(奈良・名古屋・沖縄・東京)  
本人を説得し治療へ繋げるサポート  
依存症家族のための相談窓口



一般社団法人 セレニティ  
パークジャパン(奈良)  
ギャンブル・アルコールなどの  
依存症治療共同体



一般社団法人 セレニティ  
パークジャパン(名古屋)  
薬物・アルコール・ギャンブルなどの  
依存症治療共同体



一般社団法人 セレニティ  
パークジャパン(那覇)  
薬物・アルコール・ギャンブルなどの  
依存症治療共同体



Flower Garden  
フラワーガーデン(奈良)  
女性専用の依存症や  
生きづらさなどの  
依存症治療共同体

## Report 1

## ロクサーナ・エリクソン博士&ダン・ショート博士、豪華ダブル講師で開催!!

# エリクソン催眠トレーニング 2016 in東京

6月2日～13日

ブラクティショナー認定コース／6月2日(木)～5日(日)  
 マスターブラクティショナー認定コース／6月10日(金)～13日(月)  
 来日記念講演会／6月8日(水)

○エリクソン催眠の神髄を直接学んだ貴重なワークショップ

昨年、初来日し、惜しみない愛情とともにエリクソン催眠療法を伝え、参加者に大きな感動と学びをもたらしたロクサーナ・エリクソン博士。今年は財団のキーパーソンとして知られるダン・ショート博士とともに来日。「レジリエンス」をテーマにトレーニングを開催いたしました。前半のブラクティショナーコースには73名の方が、後半のマスターブラクティショナーコースには、前半から引き続き参加された方も含め50名を超える方が参加されました。医師やカウンセラーなど、普段、催眠療法を実践されている方も多く参加してくださり、専門性が高く、すぐに実践を充実させられる具体的なトレーニングに手ごたえを感じていただけたかと思っております。また講師のお二人がクライアントにどれだけ愛情を注いでいるか、この療法を愛しているか、情熱が会場に伝播し、参加者の方は講師のお二人に自分たちの想いを返すような、高次元のエネルギーのやり取りを感じるシーンが何度もありました。

今回のトレーニングの後、ワンネスグループは米国NLP協会トレーナーズトレーニングのトレーナー認定要件「エリクソン催眠コース受講」の公式指定校として選ばれました。来年もお2人をお招きして、より深いトレーニングを開設させていただくこととすでに決定しています。日本の心理療法の現場において、この素晴らしいメソッドがさらに浸透していくこと、また技術だけでなく、彼らの思いや魂も一緒に伝わっていくよう、これからも努力していきます。参加して下さった皆さま、本当にありがとうございました。また来年、お会いいたしましよ!!



6月8日に行われた講演会より。エリクソン催眠の効果と研究の蓄積に着いて紹介されました。

## Report 2

## スティーブ・ビナイ・ガンサー先生、第3弾はワンネス奈良に登場!!

【成功する対話の技術】2Days／5月21日(土)、22日(日)in奈良

オーストラリア心理療法の第一人者として知られ、今年3月には東京でファミリーコンステレーションワークショップを開催したスティーブ・ビナイ・ガンサー先生が、今回はワンネス奈良オフィスでワークショップを開催しました。ご家族の皆さまや援助識者、そして大勢のワンネスグループスタッフが受講し、普段の仕事や支援活動にフィードバックできる実りあるひと時を過ごすことができました。

ビナイ先生は約30年前から心理カウンセリングを学ばれており、日本でも人気の高いゲシュタルト療法を実践、指導するほか、家族療法にも精通しており、2つを合わせたファミリーコンステレーションワークショップを開催されています。これは依存症回復支援のなかで、普段、私たちがご家族の方をどのように支援し、導けば



ブラクティショナーコースの皆さんと



マスターブラクティショナーコースの皆さんと

### ブラクティショナーコースより

★今年もロクサーナ博士を招聘して下さり、ありがとうございました。ダン・ショート博士とのW講師のコース、本当に素晴らしい機会でした。エリクソン財団の著名な講師の方からすべてよかったです。アウトラインがしっかり学べたことと言語・非言語の暗示についてたくさんの深い学びがありました。毎日のランチでおいしいお弁当・ティータイムのコーヒー・紅茶・ハーブティ、ケーキやフルーツなど、至れり尽くせりのホスピタリティに感謝です。

★NLPを学んでいる私としては、その源流である、エリクソン催眠が学べることは非常に嬉しいことでした。1日1日起こるできごと、1つ1つ学ぶ内容が、4日間経った時に1つのストーリーとして結末を迎える講座の設定は、とても感動的でした。頭も身体も大満足でした。チャンスを見て、マスターコースの受講を希望いたします。

★催眠療法はまったく初めてで、レジリエンスの本を読んだだけでしたので、初めて耳にする言葉が多く、初日は戸惑いましたが、ロクサーナ博士、ダン博士の愛情がすばらしく、私たちに対する接し方、伝え方、色々なシーンでお二人がどれだけエリクソン催眠を愛しているか、クライアントのその先の幸せな姿を強くイメージされているか、そのお姿に大変感動しました。今まで、国内外の様々なセミナーやワークショップに参加しましたが、こんなにハートが温かくなり、感動的で、講師の方々が真剣に向き合って下さったのは初めてです。

### マスターブラクティショナーコースより

★最終日のトラウマについての講義が、大変役に立ちました。惜しみなく、ご経験とノウハウを、ご提供いただき感謝しています。明日からさっそく仕事に応用します!  
 ★マスターブラクティショナーコースでは、ヒプノセラピストとして取り組まなければならない、典型的でしかも難しい問題に対して、エリクソンの手法を詳細にわかりやすく解説していただきました。またグループ誘導や実際の催眠誘導を通して、エリクソン催眠の実際の進め方、その構造が理解でき、トランスの体感覚を持つことができました。これは他では得られない貴重な体験です。  
 ★日頃セラピーを行う上で、セッションとしてやっていることでしたが、ワークを通して、潜在意識の引き出し方について新しいチカラを見出すことができました。日本では、セラピスト同士が横の繋がりを持たないので、互いによりセッションを、分かち合うことができないのですが、今回、速くアメリカの、しかもエリクソンという偉大なる尊敬する先生達とのワークで分かち合うことができました。感謝しかありません、ありがとうございました。

よいかという点について、ダイレクトに伝えてくれる内容でした。また今回、セッションに親子で参加して下さった方もいらっしゃいました。お互いに本当はどう感じていたのか、どう願っているのか、セッションを通じて真実の対話を行った方もいらっしゃり、目の前で人間関係が変化していく様子が胸が熱くなるシーンも…。ビナイ先生のワークショップは、家庭や学校、ビジネスなど、私たちを取り巻く人間関係におけるコミュニケーションスキルを確実に洗練させることができます。すべての方に手にしていただきたいプログラムです。今後も定期的に開催を予定しています。ぜひチャレンジしてください。

スタッフやクライアント、対人支援、精神福祉にたずさわる方など、さまざまな方に参加いただきました。次回開催のリクエストにもお応えしたいと考えています。



## News

## ファーストレディ、安倍昭恵さんがワンネスグループを訪問!!

6月15日(水)in奈良

ワンネスグループには、政治家、マスコミ関係の方を初め、さまざまな方が訪問して下さいます。私たちの活動をご覧いただき、依存症についての理解を深めていただくために、積極的にご受け、またクライアントの皆さんにもご協力いただけてきました。

そんな私たちが驚きのサプライズ、スペシャルなゲストがお越し下さいました。現職総理大臣の奥さま、安倍昭恵さんです。ご自身も無農薬レストランを経営、ファーストレディとして積極的に活躍されるなど、活動家としてお忙しいスケジュールを縫っての訪問でした。フラワーガーデンやSPJ奈良、ガーデンのどの施設でもクライアントがプログラムを受ける様子や発表を熱心に聞いてくださり、クライアントの話に引き込まれ、涙される場面も…。矢澤代表とは対談を行い、ワンネスグループの取組みや日本の依存症回復支援業界の現状、海外の専門支援の状況など、熱心に聞いて下さいました。ご自身のフェイスブックでもワンネス訪問を取り上げ、「依存症に対する印象が変わりました」とコメントされています。気さくな人柄が印象的だった昭恵さん。今後ともご縁を大切にさせていただきたいと思っております。本当にありがとうございました。



## Report 3

## 薬物依存症研究の第一人者と意見交換を行いました。

6月12日(日)大阪バブリック法律事務所にて GARDEN奈良スタッフ 酔谷映人

私たちワンネスグループでは、依存症には刑罰だけでなく、専門的な支援が必要と考え、ダイバージョンセンターを設けて支援活動を行っています。今、ガーデンに入室しているクライアントの方が薬物事犯での裁判が控えていることもあり、長年依存症問題に携わられている国立精神・神経医療研究センター薬物依存研究部の部長、松本俊彦先生にお会いし、ご意見をうかがう機会をいただきました。

松本先生は以前、奈良で私たち施設のエンカウンターグループなどをご覧いただいたことがあります。グループの現在の様子を資料とともに詳しくお話をさせていただきました。松本先生は「依存症からの回復率については、数字だけでは測れない。一人ひとりの現在に至るプロセスが大切で、さらに回復が継続し、その先を見越した支援を続けることが必要」と言われました。その点において、ワンネスグループは質のよいプログラムを豊富に提供している、またクライアントが回復を手にした後のサポートが手厚いと評価して下さいました。

また松本先生は依存症問題に関しては、施設、病院、司法など、個々の機関だけでなく、それらが連携し、さらに地域も一緒になって取り組むことで、回復がより確かなものになるはずだとお話下さいました。

今回の貴重なアドバイスから、私たちが今までやってきたことを維持継続するだけでなく、クライアントの方が、より自分の内面的な豊かさを手にして、さらなる成長ができるよう、私たち自身のさらなる成長の必要性を感じました。依存対象をやめた後の豊かな人生を創造できる、安心で安全な治療共同体でありたいと思っています。



松本先生(中央)、ダイバージョンセンター菅原先生(左端)と

## From OKINAWA

## 『KENDAMA沖縄』、首里城近くで7月7日にオープンしました!!



ワンネスグループの雇用創生事業の一環として運営してまいりました名古屋のラーメン店「麵屋 拳玉」が、7月7日(木)、那覇市にて2号店「KENDAMA沖縄」をオープンさせました。場所は沖縄の観光スポットとして有名な、首里城のすぐ近くです。オープン前、親しくしていただいている皆さま、活動を応援していただいている皆さま、そして全国各地のワンネスグループスタッフが、集まって開いたプレオープンでは、スタート時より大いに賑わい、開店を一緒に祝いました。店内は矢澤代表の好きなアメリカンテイスト、カフェのような雰囲気です。こちらの店では「拳玉」の味を引き継ぐ、化学調味料を使用しないシンプルで奥深い味のラーメンを楽しむことができます。また沖縄のソウルフードであるステーキも準備中です。

2号店を成功に導くことで、ワンネスグループの就労支援プログラムとして、本格的に各地へ展開する足がかりにもできると、スタッフ一同張り切っています。「拳玉」らしいこだわりの味が、沖縄に受け入れられ、また地元文化とあいまって、きっと新たな花を咲かせてくれるはず。皆さんも沖縄に行かれた際には、ぜひお立ち寄りいただき、応援して下さい。



化学調味料を使わないだけでなく、国産小麦や天然塩など、すべての素材にこだわっている「拳玉」のラーメン。「正直」に作る一杯は、私たちが目指す依存症からの回復の姿勢に重なる味です。

【店舗情報】「KENDAMA 沖縄」  
 住所／沖縄県那覇市首里池端町 36  
 TEL／098-943-4781  
 営／11:30～14:00、18:00～22:00  
 休／火曜 Pあり

## Information

## 8/6フラワーガーデン設立2周年記念フォーラムを開催!!

～女性の依存症と生きづらさ、回復そして生きやすさ～

8月6日(土)花博記念ホール(大阪市)

日本で初めての、治療共同体メソッドを取入れ、女性専用の依存症回復支援施設として開設されたフラワーガーデン、あっという間の2年が過ぎました。クライアント、一人ひとりが抱えている問題や背景に丁寧に向かいあい、ともに成長してきました。今、依存症からの回復支援だけでなく、総合的な女性支援としてのネットワーク構築、積極的な情報発信など、ワンネスグループにおいても存在感が大きくなってきています。

この度、2周年を迎えたフラワーガーデンの活動や、クライアントの皆さんの体験を報告させていただくフォーラムを開催いたします。今回は午前の部では、行き場をなくした少女の支援活動を行っている女子高生サポートセンター 一般社団法人Colaboの仁藤夢乃さんの講演会、午後の部では、昨年アメリカで話題となった、性被害に立ち向かう女子学生の姿を描いたドキュメンタリー映画「THE HUNTING GROUND」の上映を、企画しました。

依存症の症状が悪化した状態で、フラワーガーデンへたどり着くクライアントが多く存在します。依存症を患うには、背景に「生きづらさ」を抱えていることが多く、貧困、家庭環境、性被害など、複雑な状況を目にすることもありました。依存症回復のためには、それぞれの生きづらさを生きやすさへと少しずつ変換していくことが必要です。そのためにも、今、女性を取り巻く社会でどのようなことが起こっているのか、ともに考えるひと時を持ちたいと考えています。詳しくはニュースレターに同封しているチラシをご覧ください。

